

# *Cuba: Valoran uso de Heberferon en enfermedades raras de la piel*

---



La Habana, 27 sep (RHC) La oriental provincia cubana de Camagüey es sede de un Taller de Extensión Nacional del Uso del Heberferon, medicamento biotecnológico utilizado en casos de enfermedades poco frecuentes que desarrollan carcinomas basocelulares (CBC).

Especialistas de los territorios centrales de Cienfuegos y Sancti Spiritus presentaron resultados de la aplicación del fármaco en pacientes con síndrome de Gorlin, enfermedad genética que tiene entre sus manifestaciones la aparición de CBC múltiples, y aunque su prevalencia es baja, ocasiona gran deterioro en la calidad de vida.

Desarrollado por el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB) de La Habana, el Heberferon está registrado desde noviembre de 2016 en el Cuadro Básico de Medicamentos de Cuba, para tratar el carcinoma basal, la tipología más común dentro del cáncer de piel.

El doctor en Ciencias Iraldo Bello Rivero, líder del proyecto para el desarrollo del medicamento, explicó a la **Agencia Cubana de Noticias (ACN)** que el Heberferon regula los componentes del sistema Hedgehod, que participa en el desarrollo embrionario y, a consecuencia de mutaciones, provoca la

proliferación tumoral en el síndrome de Gorlin.

Precisó el científico que en ese padecimiento se ha visto la efectividad del medicamento a nivel sistémico, pues acciona sobre lesiones extendidas por casi toda la piel.

En el evento, donde participan especialistas de La Habana, Artemisa, Sancti Spíritus, Cienfuegos, Ciego de Ávila y Camagüey, se expusieron también las potencialidades del Heberferon para su aplicación en pacientes de xeroderma pigmentosa, con similar base genética a la de Gorlin.

En la sesión de este 27 de septiembre se tratan temas como el uso de Heberferon en pacientes portadores del Virus de Inmunodeficiencia Humana que desarrollan el CBC, y en lesiones alrededor de los ojos, zona muy complicada para la cirugía, entre otros.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/142671-cuba-valoran-uso-de-heberferon-en-enfermedades-raras-de-la-piel>



**Radio Habana Cuba**